



Molesta retraso en encuesta de Morena

Las quejas en los equipos de las *corcholatas* se han incrementado a causa de las demoras en el sondeo, que apenas ha sido aplicado a 16% de la muestra programada, esto a dos días de que termine el ejercicio para definir al aspirante presidencial del partido guinda en 2024

| NACIÓN | A4

2,000

PERSONAS

habían sido encuestadas hasta el viernes pasado. El ejercicio prevé una muestra de 12 mil 500.

Arrecian quejas por retrasos en la encuesta nacional

Representantes dicen que hasta al pasado viernes llevaban sólo 2 mil consultados

SUCESIÓN  2024

ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

A dos días de que finalice la encuesta en Morena para definir al próximo candidato presidencial, continúa la queja de retrasos en la comisión encargada del sondeo nacional, pues al pasado viernes apenas llevaba alrededor de 2 mil encuestados en tres días, lo que representa 16% de los 12 mil 500 que tiene como meta.

De acuerdo con fuentes de los equipos de los aspirantes presidenciales de Morena, consultados por EL UNIVERSAL, se han prendido las alarmas porque los resultados se deberán procesar el lunes 4 de septiembre, para dar a conocer al candidato presidencial el día 6, pero a ese ritmo, difícilmente se logrará el objetivo, subrayan.

Afirmaron que la Comisión de Encuestas debería llevar, por lo menos, la mitad del universo pactado, es decir, más de 6 mil encuestas levantadas sobre la preferencia de sus simpatizantes.

También denunciaron que existen prácticas irregulares dentro del proceso, porque se “están cambiando las secciones electorales para re-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

vertir la ventaja” de algunos aspirantes y beneficiar a otro.

Asimismo, señalaron que la Comisión de Encuestas de Morena contrató a personal que simpatiza con uno de los aspirantes a la candidatura presidencial, para que funjan como coordinadores del partido, lo cual podría incidir en el resultado final.

Ayer, este rotativo publicó que dicho órgano quedó rebasado en infraestructura y capacidad para levantar el sondeo que definirá al coordinador de los Comités de Defensa de la 4T y próximo candidato a la Presidencia de la República, de acuerdo con quejas de al menos cuatro de los equipos de los aspirantes presidenciales.



Equipos de corcholatas prenden alarmas porque resultados se deben procesar el lunes 4 de septiembre, y dar a conocer al candidato presidencial el día 6.

Además, representantes de dos de los aspirantes han solicitado al presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, y al Consejo Nacional, la destitución de la diputada federal Ivonne Cisneros Luján, presidenta de la Comisión de Encuestas, por considerar que su actuación no ha sido imparcial.

Desde hace una semana, Cisneros Luján también fue señalada por el petista Gerardo Fernández Noroña de ser parcial y simpatizar abiertamente con la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Cisneros Luján fue designada integrante de dicha comisión en 2020, por lo que ha participado en la organización de los procesos internos para designar candidaturas a las gubernaturas en 2021, 2022 y 2023.

Las quejas por la mala planeación del levantamiento de las encuestas inició a la par del ejercicio interno de Morena y aliados, cuando el pasado 30 de agosto, el exsecretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, también denunció "severos problemas" en el proceso interno. ●